

Director de la Junaeb en Los Lagos aseveró que ninguna de las peticiones expresadas por las trabajadoras de la zona “tiene que ver con una situación puntual que ocurra en nuestra región”.

Carolina Ruiz Díaz
 cronica@laestrellachiloe.cl



LAS TRABAJADORAS HABLAN DE MEDIDAS LABORALES Y CONTRACTUALES NO CUMPLIDAS.

Cientos de manipuladoras isleñas marcharon en Castro exigiendo respuestas a serie de demandas

Cerca de 300 manipuladoras de alimentos provenientes de todas las comunas de la provincia de Chiloé se movilizaron ayer en la ciudad de Castro, sumándose al paro nacional convocado por la Federación Nacional de Sindicatos de Manipuladoras de Alimentos (Fenasim).

La convocatoria apuntó a visibilizar una serie de demandas laborales y contractuales no cumplidas, según las trabajadoras, por parte de las empresas concesionarias del Programa de Alimentación Escolar (PAE) y la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb) que rige el anterior.

La protesta en la capital provincial se desarrolló de forma pacífica, con una marcha que recorrió lugares como calle San Martín, Punta de Diamante, O'Higgins, parando frente a la oficina chilota de Junaeb, culminando en la plaza de armas con discursos de dirigentas.

Entre las principales demandas del gremio se encuentra la exigencia de reducir la carga laboral a un máximo de 70 raciones por manipuladora, con miras a alcanzar una proporción de 50 por uno en 2026, así como la necesidad de recibir el 100% de la materia prima y en buenas condiciones, lo que según las trabajadoras actualmente no se cumple.

“VULNERAN DERECHOS”

Desde Quellón, Paola Ponce, delegada del Sindicato Violeta Parra, criticó la falta de fiscalización: “Junaeb ha incumplido los contratos, vulnerando los derechos de las trabajadoras y también de

los niños, que muchas veces reciben alimentación deficiente”.

“Denunciamos la situación que viene de miles de trabajadoras afectadas por la demora del pago de finiquitos e incumplimiento por parte de Junaeb. Asimismo, hay varios colegios que no tienen la infraestructura como debe ser para entregar una buena calidad de alimentación para los niños; entonces, eso también lo exigimos a Junaeb para que vea y fiscalice todo lo que estamos exigiendo”, sumó la representante.

MEJOR MATERIA PRIMA

A su vez, Ana Bustamante, miembro del mismo sindicato, aseveró que “estamos exigiendo que las empresas entreguen el 100% de la materia prima en buen estado, eso es lo primordial para que los niños tengan su alimentación como corresponde. También hay compañeras en otras regiones que no han recibido el pago de sus finiquitos, siendo que las empresas ya no están trabajando y se supone que si la empresa se va quien se hace responsable es Junaeb”.

“Nosotras hoy salimos para que nuestros niños tengan una alimentación digna, no porque queramos sueldos diferentes, como se

210

establecimientos educativos fueron notificados sobre la movilización en Chiloé, según el SLEP.

dio a entender en redes sociales”, agregó Bustamante.

JUNTA Y SLEP

Por su parte, Víctor Nail, director regional de Junaeb, respondió que el equipo del Programa de Alimentación Escolar estuvo desplegado en terreno durante la jornada para supervisar la entrega o no otorgamiento de alimentos.

“Cabe destacar que ninguna de estas demandas tiene que ver con una situación puntual que ocurra en nuestra región, porque siempre hemos tenido una relación de diálogo y buen trato con cada una de ellas”, atribuyó el personero.

Nail advirtió que, “en aquellos casos donde no se cumpla la entrega de colación fría, la institución generará las multas que correspondan a las empresas prestadoras del servicio de prestación”.

Según informó el Servicio Local de Educación Pú-

blica (SLEP) Chiloé, 210 establecimientos fueron notificados con anterioridad sobre la movilización y se implementó un plan de contingencia. Adicionalmente, se adelantó para ayer la “Jornada Nacional de Desarrollo Profesional Docente”, lo que redujo la actividad en los planteles hasta las 13 horas en escuelas y liceos y hasta el mediodía en jardines infantiles.

“En Quellón y Ancud las colaciones entregadas fueron tanto frías como calientes, dependiendo de la cantidad de manipuladoras trabajando en cada cocina. En el resto de las comunas de la provincia el servicio de entrega de colaciones frías fue regular, salvo algunos casos puntuales dadas las características geográficas del territorio. Además, nuestros cinco internados funcionaron sin problemas, con alimentación”, añadieron desde el organismo sostenedor.

A pesar de la contundencia de la jornada de protesta nacional, las dirigentas sindicales locales confirmaron que hoy las manipuladoras retomarán sus labores con normalidad, independientemente del resultado de las reuniones que se desarrollan en Santiago entre representantes nacionales del gremio y el Gobierno. ☺



LA MARCHA EN LA CAPITAL CHILOTA TERMINÓ EN LA PLAZA DE ARMAS.